
Propos de Lucie
J’ai fait de gros progrès en allemand, bien plus 
rapides qu’en cours : On parlait beaucoup plus. Et 
rencontrer des Allemands m’a permis de vraiment 
comprendre à quoi sert d’apprendre une langue. 
Cela permet de communiquer, cela permet de ren-
contrer vraiment des gens. Et en parlant avec les 
Allemands, à travers ce qu’ils disent, on comprend 
que leur façon de vivre, leur éducation est diffé-
rente. J’ai compris que les adolescents allemands 
sont beaucoup plus libres chez eux. Ils mangent 
quand ils ont faim : il y a toujours quelque chose à 
disposition. Ils n’attendent pas les repas pour man-
ger en famille. Dès qu’ils avaient faim, ils allaient 
s’acheter quelque chose et grignotaient. Dans les 
activités, les règles étaient très strictes et ils avaient 

tendance à les enfreindre : ils ne les acceptaient pas 
tout simplement. Pourtant, ils apparaissent aussi 
comme très sérieux dans leur travail, d’ailleurs ils 
ont un excellent niveau en français. Ils font beau-
coup de musique, du sport : ils n’ont pas de cours 
l’après-midi. Ils sont très spontanés, plus extraver-
tis que la plupart d’entre nous. Toutes les activités 
étaient conçues pour susciter des contacts avec 
tout le monde, les approfondir et toujours dans les 
deux langues, à tout moment. J’ai pris confiance en 
moi. C’est une expérience très riche et maintenant, 
j’aimerais bien aussi aller les voir chez eux, vivre 
dans leur établissement, à la maison.
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